

Jean-Baptiste André Godin à monsieur Chamolle, 27 janvier 1876

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Informations sur le document source

CoteFG 15 (17)

Collation2 p. (228r, 229r)

Nature du documentCopie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservationBibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à monsieur Chamolle, 27 janvier 1876, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 16/09/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/48760>

Informations sur l'édition numérique

ÉditeurÉquipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

DroitsFamilistère de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Présentation

Auteur·e[Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction[27 janvier 1876](#)

Lieu de rédactionGuise (Aisne)

Destinataire[Chamolle](#)

Lieu de destinationSardy-lès-Épiry (Nièvre)

Description

Résumé Sur la recherche de minerais dans la Nièvre. Godin fait à Chamolle différentes observations sur le matériel de sondage. Il lui signale que Bastien vient d'arriver à Guise et a pu compléter les cotes du dessin du manège.

Mots-clés

[Appareils et matériels](#), [Dessin](#)

Personnes citées [Bastien \[monsieur\]](#)

Notice créée par [Équipe du projet FamiliLettres](#) Notice créée le 07/07/2023

Dernière modification le 18/09/2023

Genève le 27 Janvier 16

Monsieur Charnolle,

Je viens de décider la construction
ici d'un nouveau genre d'assise
pour le trépan en fer que je vous
envirai par grande intérêt aussi tôt
faite, et vous n'aurez que deux
soudures à faire pour la pouvoir
mettre en place.

Il est donc inutile, si vous n'avez
pas commencé, de faire le change-
ment que je vous ai recommandé
dans ma dernière lettre. Mais si
enfin le travail était en route je
n'empêche pas que vous le conti-
nuiez car j'ai hâte de voir mettre
en usage le genre de couteau que
ce trépan possède.

A ce propos je vous prie de me
dire si vous réussirez à démonter
facilement ces couteaux? Car j'atten-
dais le résultat pour nous en
faire faire deux ou trois paires
et pour servir enfin si l'attem-

flage en est solide et résiste bien
au travail.

Je n'ose pas encore vous demander
notre avis sur ce point, car les
premiers résultats n'ont pas com-
mencé à nous en donner une bonne
opinion.

Je vous fais connaître aussi
un nouveau système de cannes pour
appliquer sur l'arbre de notre
ménage ; il vous permettra de
battre, à chaque tour de cheval,
le corps comme nous le faisons
maintenant, mais vous en pourrez
battre 8 et même 16 lorsque
vous le voudrez, ce qui nous permet-
tra d'agrandir avec une grande
rapidité, surtout quand nous
emplaierez des couteaux en levant
l'âne à 6 cent. en largeur sur le pour-
tillon.

Il me manquait des cotes nécessi-
taires au dessin, mais M. Bastien
vient d'arriver ici et il a pu les com-
pléter.

Je vous salue bien sincèrement

Lodewijf